



UNITÉ PASTORALE de NOTRE-DAME de TOURS

*Avenches-Vully, Carignan-Vallon, Delley-Portalban,
Gletterens, Mannens-Grandsivaz, Montagny-Tours,
Notre-Dame du Belmont, St-Aubin-Les Friques, Villarepos*

Abbé Jean-Jacques Agbo, curé modérateur

Rte des Grandseys 1, 1564 Domdidier – 026 675 12 54

Feuille dominicale sem. 28 et 29/2024

DIMANCHE 14.07.2024 – 15ÈME DIMANCHE ORDINAIRE B
DIMANCHE 21.07.2024 – 16ÈME DIMANCHE ORDINAIRE B
- Journée mondiale des grands-parents et des personnes âgées

Louez Dieu ! Laudate Deum.

C'est le titre que notre pape François a donné à une exhortation apostolique parue le 4 octobre dernier. Elle se veut un complément à 'Laudato Si' publiée il y a déjà 8 ans.



Le temps de l'été, des vacances, c'est souvent un temps pour découvrir de nouvelles contrées, faire de nouvelles rencontres, s'émerveiller. Le pape nous rappelle que si la nature mérite notre engagement pour la préserver, elle est d'abord l'objet de notre émerveillement, de notre louange. Il faut louer Dieu pour toutes ses créatures et leur beauté.

Voici deux extraits de la lettre du pape pour affiner notre regard sur la création et sa beauté.

« Jésus pouvait inviter les autres à être attentifs à la beauté qu'il y a dans le monde, parce qu'il était lui-même en contact permanent avec la nature et y prêtait une attention pleine d'affection et de stupéfaction. Quand il parcourait chaque recoin de sa terre, il s'arrêtait pour contempler la beauté semée par son Père, et il invitait ses disciples à reconnaître dans les choses un message divin. » (64)

« La vie humaine est incompréhensible et insoutenable sans les autres créatures parce que nous et tous les êtres de l'univers, sommes unis par des liens invisibles, et formons une sorte de famille universelle, une communion sublime qui nous pousse à un respect sacré, tendre et humble. » (67)

Que nos vacances soient un temps propice à la louange et à la prière. Que nous, les humains, nous sachions prendre notre place dans la création, en la respectant. Elle n'est pas qu'un décor de notre vie dont nous pourrions user à notre guise. Contempler la création dans cet esprit, c'est déjà prier et louer Dieu ! Bon été !

Abbé Jean-Marie Oberson

Annonces & Agenda

Juillet 2024

- Ve 12.07. 19h00 Avenches, salle sous la cure catholique : Fête annuelle
Groupe de jeunes, Super Héros et Groupe de jeunes, jeux vidéo
- 08 au 14.07. St-Maurice/VS :
Semaine romande de musique et de liturgie
- 14 au 20.07. Pélé d'été à Lourdes : Proposition aux confirmés
- Ma 16.07. 19h30 Domdidier, salle de la cure :
Responsables Caritas Relais NDT
- Je 25.07. 19h30 Domdidier, chapelle romane : Prière de Taizé

DU « FAR NIENTE » POUR L'ÉTÉ

**Chères lectrices et chers lecteurs,
Chers amis du Centre Sainte-Ursule,**

Alors même que nous sommes en pleine course pour boucler le nouveau programme pour l'année 2024-2025, nous vous souhaitons une période estivale où le « far niente » saura trouver une place de choix.

L'été n'est-il pas en effet propice à un agenda allégé ? A « faire » un peu moins et à « être » un peu plus ?

Déjà cela fait rêver : admirer un ciel étoilé, écouter le chant des oiseaux, savourer une glace, sentir la douceur du vent sur la peau, humer le parfum des fleurs ou celui de la terre après la pluie. Tout cela présent chaque jour et pourtant si précieux.

Simplement être, accueillir avec les cinq sens ce qui nous entoure, accueillir le présent, les imprévus, Dieu.

C'est ce que nous vous souhaitons pour cet été.

Et si la curiosité vous emporte, découvrez dès maintenant le programme 2024-2025. Les nouveautés sont signalées dans la table des matières.

Bel été à chacun et à chacune ! Sylvie Roman, directrice

www.centre-ursule.ch

<https://centre-ursule.us19.list-manage.com/track/click?u=d0dea5a22f22dfcda3e61e32c&id=268ba4be11&e=932df3224b>

KidsGames du 4 au 9 août 2024 – Battoir de Granges-Marnand

Les KidsGames proposent une semaine sportive, ludique et créative, couplée à une découverte biblique.

Les KidsGames c'est « FAIRE ÉQUIPE » ensemble avec nos différences. La thématique 2024 « RESPIRE » encourage chacun, e à reprendre des forces et à se recentrer.

Six jours d'animations sportives, ludiques et bibliques où nous valorisons le travail en équipe et encourageons le respect, l'amitié et l'entraide. Les participants, es ont de 7 à 14 ans et composent des équipes mixtes. Le défi est d'apprendre à faire équipe malgré nos différences !

Les inscriptions sont ouvertes ! www.kidsgames.ch/accueil

Des balades spirituelles !

Voilà le nouveau projet œcuménique que nous vous proposons.

Une marche ensemble à chaque saison, sur le même parcours, en laissant résonner en nous, un texte biblique, dans le silence, pour découvrir comment Dieu peut nous en révéler quelque chose, autrement ... À travers la nature, la marche, le groupe ...

Avancer ensemble et ensuite partager ce qui fait sens dans nos progressions, pour nous encourager mutuellement dans nos chemins de foi.

Pour en savoir plus, bienvenue à une séance d'informations le mardi 27 août 2024 à 19h, à La Grange (Impasse du Temple 8), à Estavayer-le-Lac.

*Renseignements au 079 689 68 47, Luc Nirina RAMONI, pasteur
Paroisse réformée d'Estavayer-le-Lac et de la Broye fribourgeoise*

Bénévoles visiteurs/visiteuses de personnes malades et/ou âgées

Parcours de formation sur 10 vendredis de 8h à 13h30, repas compris.

Dates en 2024 : 13.09. / 4.10. / 8.11./ 13.12.

Dates en 2025 : 10.01. / 21.02. / 21.03.

Coût : Frs 300.00 par participant avec repas.

Plus d'infos : Service santé, Bd de Pérolles 38, 1700 Fribourg
026 426 34 21 / solidarites@cath-fr.ch

Bulletin d'information « Synodalia »

La 6ème édition (infos sur la démarche synodale dans le diocèse) est disponible ! Vous y découvrirez les dernières informations sur la démarche synodale en cours, avant la grande rencontre romaine d'octobre prochain. Synodalia nourrit les attentes du peuple de Dieu dans le vaste projet de rénovation de l'Église engagée par le pape François depuis octobre 2021. Bonne lecture à toutes et tous de ce dernier numéro disponible en cliquant sur ce lien https://diocese-igf.ch/wp-content/uploads/2024/06/Synodalia_bulletin6_20240619.pdf

Livre de vie de nos communautés



Le samedi 13 juillet 2024 à Lucens :
Nathalie Francey et Philippe Chassot, domiciliés à Domdidier.
Toutes nos félicitations aux futurs époux.

Dans l'espérance du Christ ressuscité, nous confions
à Dieu notre Père et à vos prières fraternelles :

Odette Baechler-Bovet, décédée le 30 juin 2024 à l'âge de 83 ans.

La célébration du dernier adieu a eu lieu le 4 juillet à l'église de Carignan.

Michel Cotting, décédé le 1^{er} juillet 2024 à l'âge de 79 ans.

Le dernier adieu a eu lieu le 3 juillet à l'église de St-Aubin.



Offrandes – MERCI de votre geste de partage

- *Coordonnées postales ou bancaires pour ceux qui souhaitent faire un don*

13 et 14 juillet Camps Vocations, 1000 Lausanne 22 – CP 10-14172-5

Les Camps Voc', ce sont huit camps qui accueillent enfants et jeunes pour réfléchir aux grandes orientations de la vie. L'occasion de découvrir des jeunes de leur âge et de toute la Suisse Romande, de partager avec eux sur la foi ou les expériences de vie, de célébrer ensemble, ... Tout ça en s'amusant.

**20 et 21 juillet Action Pérou, Fraternité Providence, 1776 Montagny-Ville
Ch32 8080 8009 2030 4311 4**

Plus de 50 % de la population du Pérou se trouve en situation d'insécurité alimentaire. Selon les données du ministère de la Santé, le taux d'anémie chez les enfants de moins de trois ans est élevé et le taux de malnutrition aiguë augmente. L'Action Pérou a pour but d'aider la population péruvienne à se nourrir correctement.

Permanence durant l'été 2024

L'abbé Jean-Jacques Agbo sera présent tout le mois de juillet.

L'abbé Jean-Marie Oberson et Frère Robert Sidakou seront de service au mois d'août.

L'abbé Michel Cuany sera en vacances en septembre.

Le secrétariat de Domdidier sera ouvert le jeudi après-midi, de 14h à 17h, sauf les 11 juillet, 1^{er} août (ouvert le 31 juillet) et le 15 août (ouvert le 14 août).

Le secrétariat de Montagny sera ouvert uniquement le vendredi matin de 7h30 à 10h30, sauf les 2 et 9 août.

Bon été à chacune et chacun !

Secrétariats de l'UP – Permanence téléphonique : 026 675 12 54

Domdidier 077 511 70 77 – email : sec.int.domdidier@bluewin.ch

Montagny 026 660 24 56 – email : sec.int.montagny@bluewin.ch

Site internet de l'UP www.upnotredamedetours.ch

Messes & célébrations du 8 au 14 juillet 2024

MERCREDI 10 – *Bienheureux Pacifique, troubadour*

19h00 TOURS – Église Notre-Dame – Messe

JEUDI 11 – *Saint Benoît de Nursie, abbé, co-patron de l'Europe*

10h30 MONTAGNY – EMS Les Fauvettes – Messe

16h00 DOMDIDIER – EMS Les Lilas – Messe

CHANDOSSEL – PAS de messe

SAMEDI 13 – 15^{ème} dimanche du temps ordinaire B

18h30 LÉCHELLES – Église St-Jean-Baptiste – Messe

Messe à l'intention des paroissiens

18h30 VILLAREPOS – Église St-Étienne – Messe

MF Jean-Pierre et Céline Progin

Messe à l'intention de Léon, Marie et Monique Folly

DIMANCHE 14 – 15^{ème} dimanche du temps ordinaire B

09h30 ST-AUBIN – Église St-Albin – Messe

Messe à l'intention de Marcel Descloux

10h00 DOMDIDIER – Église St-Didier – Messe

Messe à l'intention de Georgette et Marcel Berset, Lucien Duc

11h00 AVENCHES – Église St-Maire – Messe

Messe à l'intention des paroissiens

18h30 TOURS – Église Notre-Dame – Messe

Anniversaire Marcel Dougoud (30 ans)

Messe à l'intention de Jean-Marie Francey et défunts de la famille, Julie et Gilbert Dougoud

ÉVANGILE du dimanche 14 juillet :

« Il commença à les envoyer en mission deux par deux. » Marc 6, 7

OFFRANDE des 13 et 14 juillet : *Camps Vocations*



Pour inviter à la conversion et porter la guérison, le Christ a envoyé les Douze sur les routes de Galilée.

Pour l'Église, appelée à susciter en son sein de joyeux témoins de la Bonne Nouvelle,

Prions le Seigneur.

Pour aller à la rencontre des foules, les Douze sont invités à ne prendre que le strict nécessaire.

Pour les associations qui vont à la rencontre des plus pauvres et des blessés,

Prions le Seigneur.

Envoyés sur tous les chemins, les Douze font des onctions d'huile à de nombreux malades.

Pour tous ceux qui dispensent le sacrement de l'onction des malades,

Signe visible de compassion et d'espérance, avec toute l'Église,

Prions le Seigneur.

Messes & célébrations du 15 au 21 juillet 2024

MERCREDI 17 – *Sainte Hedwige de Pologne*

09h00 LES FRIQUES – Chapelle St-Nicolas – Messe

19h00 TOURS – Église Notre-Dame – Messe

JEUDI 18 – *Bienheureux Gabriel Longueville, prêtre et martyr*

10h30 MONTAGNY – EMS Les Fauvettes – Messe

16h00 DOMDIDIER – EMS Les Lilas – Messe

SAMEDI 20 – 16^{ème} dimanche du temps ordinaire B – *Saint Apollinaire, évêque et martyr*

18h30 DOMPIERRE – Église Sts-Pierre-et-Paul – Messe

MF Maria Dite Manou Hort-Waeber

Messe à l'intention de Urs Messerli

DIMANCHE 21 – 16^{ème} dimanche du temps ordinaire B

- Journée mondiale des grands-parents et des personnes âgées

09h30 MANNENS – Église Sacré-Coeur – Messe

Trentième Madeleine Udrisard

MF Louis de feu Firmin Joye, Martin Joye

Messe à l'intention de Michel Maradan, Lucie, Louis et André Favre, Marie-Louise Joye

10h00 DELLEY – Église St-Jacques – Messe – Patronale

MF Joseph et Frida Sansonnens, Paul, Pierre-André et Henriette Cantin

Messe à l'intention des paroissiens

10h00 DOMDIDIER – Église St-Didier – Messe

Messe à l'intention des défunts fam. Wider et Schorro

11h00 CUDREFIN – Chapelle Bethléem – Messe

Messe à l'intention d'Yvette Vacheron

18h30 TOURS – Église Notre-Dame – Messe

Messe à l'intention des paroissiens

ÉVANGILE du dimanche 21 juillet :

« Il fut saisi de compassion envers eux. » Marc 6, 34

OFFRANDE des 20 et 21 juillet : Action Pérou



Message du pape François à l'occasion de la journée mondiale des grands-parents et des personnes âgées

« Ne m'abandonne pas dans la vieillesse » (cf. Ps 70, 9)

Chers frères et sœurs ! Dieu n'abandonne pas ses enfants, jamais. Même lorsque l'âge avance et que les forces diminuent, lorsque les cheveux blanchissent et que le rôle social disparaît, lorsque la vie devient moins productive et risque de paraître inutile. Il ne regarde pas les apparences (1 S 16, 7) et n'hésite pas à choisir ceux qui, aux yeux d'un grand nombre, semblent insignifiants. Il n'écarte aucune pierre. Au contraire, les plus "anciennes" sont la base solide sur laquelle les pierres "nouvelles" peuvent s'appuyer pour construire ensemble l'édifice spirituel (cf. 1 P 2, 5) ...

Ne privons pas de notre tendresse les grands-parents et les personnes âgées de nos familles, visitons ceux qui sont découragés et qui n'espèrent plus qu'un avenir différent est possible. À l'attitude égoïste qui conduit au rejet et à la solitude, opposons le cœur ouvert et le visage heureux de celui qui a le courage de dire "je ne t'abandonnerai pas !" et de prendre un chemin différent.

Que ma bénédiction, accompagnée par la prière, vous parvienne à tous, très chers grands-parents et personnes âgées, et à tous ceux qui vous sont proches. Et vous aussi, s'il vous plaît, n'oubliez pas de prier pour moi.